

Viernes 03 de julio 2015

El Financiero Secretaría de Energía licitará 914 áreas petroleras en 5 años

SERGIO MEANA El Plan Quinquenal contribuirá a cumplir la meta de subir la producción en 500 mil barriles diarios en 2018. La Secretaría de Energía (Sener) presentó su Plan Quinquenal de Licitaciones para la Exploración y Extracción de Hidrocarburos donde se enlistan 914 áreas contractuales que serán susceptibles de ser licitadas entre 2015 y finales de 2019. De las 914 áreas, 670 serán para proyectos de exploración y 244 para campos de extracción. En volumen se trata de recursos prospectivos por cerca de 120 mil millones de barriles de petróleo crudo equivalente (mmbpce) para ambos tipos de actividades, de los cuales 53 mil 54 mmbpce son de exploración y 68 mil 204 mmbpce son de extracción. En cuanto a superficie, se trata de 107 mil kilómetros cuadrados de territorio nacional que se ocuparán para actividades petroleras entre terrestres y marítimas en los próximos cinco años. De entre lo ya propuesto -todo el plan está sujeto a modificaciones y comentarios por parte de la industria y los gobiernos locales- la Ronda Dos destaca por su número de campos que son 222 para exploración y 64 para extracción. P.C. Secretaría de Energía, licitaciones, sector energético, petróleo El gran riesgo es que las Pymes se conviertan en comisionistas

Sergio Meana Para las empresas privadas, especialmente las pequeñas y las medianas, este instrumento de planeación quinquenal servirá también para orientarlas hacia donde estén las oportunidades del sector energético, pues el gran riesgo es que se conviertan en comisionistas o representantes de petroleras extranjeras, señalaron empresarios. Juan Acra, presidente de la Comisión de Energía de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), reveló que en muchos de los estados donde se tienen comisiones del sector energético hay muy poco conocimiento de las oportunidades que se presentan. "En nuestros centros empresariales y en nuestros centros de energía que tenemos en 22 estados no hay un conocimiento pleno de cuáles van a ser las oportunidades de la reforma energética, lo que vamos a trabajar es en talleres con la Secretaría de Energía, con la CRE, con la Comisión Nacional de Hidrocarburos y que las empresas puedan ver claramente hacia dónde van", dijo Acra. P.C. pymes, sector energético Banca registra 'auge' en financiamiento otorgado a Mipymes

JEANETTE LEYVA En los últimos cinco años el financiamiento de la banca comercial a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) creció 70 por ciento, en términos reales, más del doble que registró el crédito hacia las grandes empresas, de 30 por ciento. Destacó el avance en el segmento de microempresas, con 116 por ciento, de acuerdo con cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Ha sido el más dinámico, y por año registra una cifra de 15 por ciento en promedio, seis veces más que la actividad económica. Parte de este dinamismo tiene que ver con la baja base de comparación de esta cartera, ya que en este segmento es muy poca la participación de la banca, pero también se debe a una mayor oferta de créditos por parte del sector, debido a que creció notablemente el número de participantes, y por el esquema de garantías de la banca de desarrollo. P.C. mipymes, sistema financiero Alianza del Pacífico aportará más al PIB mundial: Luis Robles

JEANETTE LEYVA La Alianza del Pacífico (AP) permitirá generar crecimiento en América Latina, con lo que será la cuarta región que más aportará a la actividad mundial, afirmó Luis Robles, presidente del Consejo de Administración de BBVA Bancomer y de la Asociación de Bancos de México. En su participación en el panel "Visión de la Integración Económica y Financiera en la Alianza del Pacífico", en Perú, dijo que México cuenta con grandes fortalezas: estabilidad económica y política, tendencias demográficas favorables, localización geográfica estratégica, el tamaño de la economía y abundantes recursos naturales. Por ello, añadió, la Alianza será un instrumento complementario que deberá alentar un mayor crecimiento, desarrollo y competitividad de las economías participantes, con miras a mejorar su proyección en el mundo. Los países que la integran aportarán más al crecimiento mundial, sólo detrás de China, India y Estados Unidos, pero más que Indonesia y Brasil. De cara a ello, pidió al sector privado asumir un papel activo como impulsor de la Alianza; en tanto el sector público debe actuar como facilitador, como ocurrió en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). P.C. Alianza del Pacífico, acuerdos comerciales Construcción y manufacturas, formalizan más

ZENYAZEN FLORES El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) detectó que las industrias de la transformación y de la construcción son los sectores que más han contribuido a la formalización del empleo desde que inició este proceso en 2013, indica el Informe al Ejecutivo Federal y al Congreso de la Unión sobre la Situación Financiera y los Riesgos 2014-2015. Tradicionalmente, la relación entre la creación de empleos formales y el crecimiento económico era uno a uno (elasticidad empleo-producto igual a la unidad), esto es, un crecimiento de 1 por ciento en el PIB incrementaba la afiliación del IMSS en igual porcentaje, equivalente a 175 mil empleos. Eso cambió a partir de 2013 con el proceso de formalización del empleo. Entonces, la creación de empleos formales en el IMSS fue de 463 mil 18 puestos, una tasa de 2.9 por ciento, mientras que la economía creció 1.4 por ciento (elasticidad de 2.1). En tanto, en 2014, se generaron 714 mil 526 empleos, una tasa de 4.3 por ciento, mientras que la economía creció 2.1 por ciento (elasticidad de 2.0). Tuffic Ortega, director de Incorporación y Recaudación del IMSS, dijo que el instituto ha identificado la elasticidad entre los puestos de trabajo registrados en el IMSS y el PIB, pero no ha podido diferenciar cuántos empleos, en términos absolutos, del millón 200 mil creados desde 2013, corresponden a esta formalización. "Es muy difícil saber cuántos empleos corresponden a formalización porque el IMSS lo único que registra son altas de los patrones y no etiqueta como informales que ahora se volvieron formales", explicó. P.C. IMSS, sector industrial, empleo Afiliados al IMSS tienen la menor tasa de aportación Yuridia Torres La tasa de aportación obligatoria que se decretó para los trabajadores afiliados al IMSS, es la más baja de los sistemas de cuentas individuales que existen en el país, por ejemplo en el ISSSTE la contribución es del 11.3 por ciento, en la CFE de 12.5 por ciento, en el Fideicomiso del Fomento Minero, es 14 por ciento y en el caso de las pensiones de los trabajadores del Estado de México la contribución es del 13 por ciento. Existen entidades federativas que han modificado su esquema de pensiones, migrando del sistema de reparto al de cuentas individuales, o aplicándolos de manera mixta. Uno de los estados es Coahuila, ahí la tasa de aportación se estableció en

15.5 por ciento; en Guanajuato, la contribución para el retiro es de 24.9 por ciento, en el Instituto de Pensiones del Estado de Jalisco, es del 20 por ciento, todas estas por encima del 6.5 por ciento que aportan los trabajadores afiliados al IMSS. Desde la creación del Sistema de Ahorro para el Retiro, la aportación del 6.5 por ciento no se ha modificado y no existe alguna propuesta en el Congreso para ampliarla. Con esta tasa de contribución se estima que las pensiones que recibirán los trabajadores afiliados al IMSS serán bajas y lo más alto que podrían llegar sería al 38 por ciento del último salario que perciban. Las pensiones de los servidores públicos son las que más le cuestan al país, del total de pasivos pensionarios que se estiman en 120 por ciento del PIB Interno Bruto, 90 por ciento corresponden a las pensiones de los servidores públicos y el 30 por ciento restante a los retiros que paga el IMSS. P.C. seguridad social, pensiones Reforma Ven menor crecimiento y dólar más caro

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (03 julio 2015).- Los estimados de crecimiento económico para México fueron revisados a la baja para 2015, 2016 y 2017 y las perspectivas de tipo de cambio apuntan a una divisa estadounidense más fuerte, según la encuesta aplicada por Banco de México a especialistas en junio. Con respecto al año en curso, los especialistas en economía del sector privado anticipan que el PIB puede avanzar 2.60 por ciento contra el 2.66 por ciento esperado en mayo, de modo que este pronóstico suma 10 recortes a la baja para ubicarse en su menor cifra desde que se tiene registro de la proyección. También fueron recortadas las previsiones del crecimiento del PIB para 2016 y 2017 de 3.32 y 3.75 a 3.20 y 3.66 por ciento, respectivamente. Para 2015, los analistas continuaron asignando la mayor probabilidad al intervalo de 2.5 a 2.9 por ciento, al tiempo que disminuyeron la probabilidad otorgada al intervalo de 3.0 a 3.4 por ciento y aumentaron la probabilidad asignada al intervalo de 2.0 a 2.4 por ciento. P.C. crecimiento económico, tipo de cambio Frena ritmo inversión fija en abril

Por Ernesto Sarabia Bruselas Bélgica (03 julio 2015).- En abril, la Inversión Fija Bruta (IFB) presentó un aumento de 0.38 por ciento desde 4.08 por ciento de marzo, de acuerdo con cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La IFB, que considera los gastos realizados en maquinaria y equipo de origen nacional e importado, así como de los de construcción, mostró un menor dinamismo en el cuarto mes del año, debido a un comportamiento diferenciado. En primer lugar, la inversión en maquinaria y equipo total se incrementó 2.45 por ciento mensual en abril, menos que en marzo, al tiempo que la efectuada en la construcción presentó una desaceleración a 0.35 por ciento versus su avance de 2.39 por ciento en el tercer mes del año. Entre los componentes de la IFB en maquinaria y equipo total, maquinaria y equipo de origen nacional se disparó 5.78 por ciento (su mayor incremento en 25 meses, al considerar que en marzo de 2013 aumentó 8.41 por ciento); en tanto, la importada frenó su dinámica hacia una tasa de apenas 0.38 por ciento en abril frente a 8.23 por ciento en marzo. La inversión en equipo de transporte importado subió 5.62 por ciento en abril y en maquinaria y equipo, así como otros bienes, retrocedió 0.32 por ciento. P.C. INEGI, inversión fija bruta Declara Fondo Europeo en impago a Grecia

Por AFP Bruselas Bélgica (03 julio 2015).- El Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF) declaró oficialmente este viernes a Grecia en situación de impago, tras no haber hecho frente a un vencimiento de mil 600 millones de euros ante el FMI, aunque sin consecuencia financiera inmediata. Esa ausencia de pago, el martes pasado, constituye un 'default' de parte de Grecia, según los términos del acuerdo financiero entre Grecia y el FEEF, indica la institución en un comunicado. No obstante, el FEEF precisa que se reserva el derecho de actuar ulteriormente, pero sin reclamar reembolso inmediato a Atenas, ni renunciar a sus créditos. Los analistas anticipaban esta opción, a la espera del referendo del domingo en Grecia sobre las propuestas de los acreedores del país (Banco Central Europeo, Unión Europea y Fondo Monetario Internacional). P.C. Grecia, economía mundial, crisis Crece 9.9% llegada de turistas

Por Notimex Cd. de México México (02 julio 2015).- De enero a mayo, el arribo de visitantes internacionales por vía aérea a México registró un crecimiento de 9.9 por ciento con respecto al mismo periodo de 2014. Lo anterior, de acuerdo con el informe más reciente del Sistema Integral de Operación Migratoria (SIOM), del Instituto Nacional de Migración (INM), dijo la Secretaría de Turismo (Sectur) en un comunicado. A su vez, la dependencia refirió que se registraron 6.4 millones de pasajeros internacionales que ingresaron vía aérea en los primeros cinco meses del año, lo que supera a los 5.8 millones de personas que se alcanzaron en igual lapso del año pasado. La llegada de visitantes procedentes de Estados Unidos se incrementó 11.6 por ciento, al pasar de 3.2 millones de pasajeros durante enero-mayo del año pasado a 3.5 millones en 2015, mientras que los procedentes de Canadá registraron un alza de 3.6 por ciento, al pasar de un millón mil turistas en 2014, a un millón 37 mil en el presente año. P.C. turismo El Economista Analistas suben a 15.26 pesos por dólar pronóstico de tipo de cambio REUTERS Analistas privados consultados por el Banco de México subieron el pronóstico para la paridad de la moneda mexicana contra el dólar, a 15.26 pesos por billete verde desde 15.08, de acuerdo con un sondeo de expectativas al mes de junio. P.C. tipo de cambio, pronósticos Inversión fija bruta creció 5.2% anual durante abril REDACCIÓN La Inversión Fija Bruta de México, en su comparación anual, avanzó 5.2% en términos reales durante abril de 2015, dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). A su interior, los gastos de Maquinaria y equipo total fueron mayores en 7.9% y los de la Construcción se incrementaron 4.2% con relación a igual mes de 2014, detalló el INEGI. La Inversión Fija Bruta, que representa los gastos realizados en maquinaria y equipo de origen nacional e importado, así como los de construcción, presentó un aumento de 0.4% en el cuarto mes de 2015 frente a la del mes inmediato anterior, con cifras desestacionalizadas, precisó el organismo estadístico. P.C. INEGI, inversión fija bruta El FMI plantea 20 años de gracia a la deuda helena YOLANDA MORALES

Ante la fragilidad de la dinámica de crecimiento que tiene Grecia, se tienen que hacer concesiones y quitas excepcionales a su deuda para restaurar su sostenibilidad, afirmó el Fondo Monetario Internacional (FMI). Una opción podría ser extender el periodo de gracia a 20 años y otorgarle un periodo de amortización de 40 años más bajo el escenario de que la Unión Europea asuma la restauración de un apoyo financiero en los términos financieros pactados y vigentes con vencimiento al 2018, sugirió. P.C. Grecia, economía mundial Depreciación del peso por crisis griega, exagerada: Carstens REUTERS La depreciación del peso mexicano en los últimos días debido a la crisis de la deuda de Grecia ha sido "exagerada" por lo que "podría ser un fenómeno transitorio", dijo el gobernador del Banco de México,

Agustín Carstens, de acuerdo a un reporte de la agencia de noticias gubernamental Notimex. La crisis de Grecia, que el domingo realizará un referendo sobre si el país acepta un rescate financiero a cambio de reformas propuestas por sus acreedores, ha generado volatilidad y golpeado a los mercados financieros del mundo. P.C. Banco de México, Grecia, crisis, finanzas públicas Alarmantes, las cifras de equidad de género REDACCIÓN En la actualidad, siete de cada 10 mujeres no han utilizado algún servicio bancario en el país, lo que significa una cifra alarmante, por lo que se debe trabajar más para promover la equidad de género en cuanto a servicios financieros, indicó Alejandra del Moral Vela, titular del Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros (Bansefi). En una reunión con integrantes del Programa de Asistencia Técnica a las Microfinanzas Rurales en su fase tres (Patmir III), operado por el mismo Bansefi, Del Moral Vela indicó que ante estas cifras alarmantes, es de destacar el trabajo de dicho esquema, ya que 59% de los beneficiarios de éste son mujeres y 80% de éstas radica en localidades menores a los 15,000 habitantes. P.C. género, sistema financiero, mujeres Alianza del Pacífico, la cuarta región en aportar al PIB global REDACCIÓN Para Luis Robles Miaja, presidente de BBVA Bancomer, la Alianza del Pacífico (integrada por Chile, Colombia, Perú y México) será la cuarta región que más aportará al crecimiento mundial. Durante su participación en la Cumbre Empresarial de la Alianza del Pacífico celebrada en Perú, el también presidente de los banqueros de México destacó que los países que integran este organismo agrupan 36% de la población de América Latina y representan 40% del Producto Interno Bruto (PIB) regional, por encima de Brasil. En este marco, consideró que el sector privado debe ser el motor de la alianza, en tanto que el sector público debe actuar como facilitador. P.C. Alianza del Pacífico La Jornada Analistas bajan previsión de crecimiento a 2.60%: BdeM Por Reuters México, D.F. Analistas privados subieron el pronóstico para la paridad de la moneda mexicana contra el dólar, a 15.26 pesos por billete verde desde 15.08, de acuerdo con un sondeo de expectativas al mes de junio del Banco de México (central) divulgado el viernes. En tanto, bajaron el pronóstico de expansión de la economía mexicana en 2015, a un 2.60 por ciento desde 2.66 por ciento, indicó la encuesta efectuada entre 38 grupos de análisis y consultorías. P.C. Banco de México, crecimiento económico, pronósticos